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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Solbach, Norbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
At, Ayse     
Best, Erika     
Bockius, Eva-Christina     
Darmstadt, Gunter     
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias    
Kleintitschen, Joachim     
Nickolaus, Peter     
Schollmeyer-Schüler, Horst     
Schüler, Alban     
Sell, Uwe     
Dr. Witt, Jürgen    
Wittig, Tobias     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Reichel, Wolfgang     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Schüler, Jürgen     
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Drais mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Der Punkt 4 - Einwohnerfragestunde - wird nach hinten verschoben und soll nach Punkt 7 
aufgerufen werden. 
 
Im Übrigen werden keine Einwendungen gegen die Tagesordnung erhoben. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 3. Fortschreibung des Nahverkehrsplans,  

hier: Barrierefreiheit an Haltestellen und Anhörung 
 
Zu der vorliegenden Haltestellen-Prioritätenliste gibt es seitens des Ortsbeirates keine 
Änderungswünsche. 
 
Zu der 3. Fortschreibung des Nahverkehrsplans der Stadt Mainz haben die im Ortsbeirat 
vertretenen Parteien bereits ihre Änderungs- und Ergänzungswünsche der Verwaltung 
schriftlich mitgeteilt. Hierzu liegt eine Stellungnahme der Mainzer Mobilität vor (Anlage), die 
von dem Vorsitzenden verlesen wird. 
 
Er erinnert in diesem Zusammenhang noch einmal an die vielen Hinweise aus der 
Bevölkerung, dass die Busse - während der Hauptverkehrszeiten - von Klein-Winternheim 
kommend bereits so voll sind, dass sie des Öfteren Schülerinnen und Schüler nicht mehr 
mitnehmen können. Es wird bemängelt, dass dieses Problem trotz Fahrgastzählungen nicht 
wahrgenommen wird und die Hinweise aus der Bevölkerung ignoriert werden. 
 
Auch dass die Hauptverkehrszeit morgens bereits um 09.00 Uhr endet und man in den 
Abendstunden nach 23.15 Uhr nicht mehr von der Stadt nach Drais kommt, wird aus den 
Reihen des Ortsbeirates kritisiert. 
 
Der Vorsitzende bittet die Mainzer Mobilität, jedoch unbedingt darauf zu achten, 
dass der 15-Minuten-Takt - wie mitgeteilt - auch entsprechend eingehalten wird. 
 
Er weist abschließend darauf hin, dass bis 30.11. noch Wünsche und Anregungen eingebracht 
werden können. 
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Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Förderung der Elektromobilität - Stromtankstelle für Drais (SPD) 

Vorlage: 1798/2018 
 
Der Antrag der SPD wird von Herrn Dr. Dietz-Lenssen begründet  mit dem Hinweis, dass es sich 
um einen Prüfantrag handelt. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass sich zurzeit eine Projektgruppe mit diesem Thema  
beschäftigt und solche Einrichtungen gewünscht und gefordert werden. 
Man sollte diesbezüglich auch den Ortsbezirk Drais entsprechend berücksichtigen.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Ersatz eines Verkehrsschildes in Drais (FDP) 

Vorlage: 1876/2018 
 
Dem Antrag der FDP, der von Herrn Dr. Witt gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Alter Draiser Friedhof (CDU) 

Vorlage: 1764/2018 
 
Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 14.11.2018 (Anlage) nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Außenbereich Kitaprovisorium Drais (SPD) 

Vorlage: 1799/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 09.11.2018 
(Anlage) zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Behelfskita an der Sport- und Kulturhalle in Drais (FDP) 

Vorlage: 1877/2018 
 
Von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 13.11.2018 (Anlage) nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
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Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Anwesende Eltern von Kindern, die zurzeit im Kita-Provisorium untergebracht sind, bemängeln, 
dass noch kein Außenbereich vorhanden ist, wo die Kinder spielen können. Sie halten es für 
dringend erforderlich, so schnell wie möglich den Außenbereich fertigzustellen oder im 
Rahmen der Möglichkeiten Zwischenlösungen zu schaffen. Es sollte ggf. sogar in Erwägung 
gezogen werden, die Kinder noch so lange in der „Bestandskita“ zu betreuen, bis das 
Außengelände genutzt werden kann. Man weist darauf hin, dass am kommenden Dienstag, 
20.11.2018, eine Begehung anberaumt ist. 
 
Abschließend weist ein Elternteil darauf hin, dass seit Wochen die gelben Säcke am 
Kindergarten gestapelt liegen und vom Entsorgungsbetrieb nicht abgeholt werden. Auch hier 
müsse dringend eine Änderung herbeigeführt werden. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das Thema Außenbereich am Kita-Provisorium auch den 
Ortsbeirat auf den Nägeln brennt und man mit Nachdruck hier eine Lösung fordert. Dies sei 
jedoch auch von Faktoren abhängig wie z. B. zur Verfügung stehende Firmen und 
Witterungsverhältnisse, auf die weder Ortsbeirat noch die Verwaltung Einfluss haben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1353/2018 CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Drais; 
hier: Kennzeichnung der 5-Meter-Zone 
Vorlage: 1626/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 19.10.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1357/2018 SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Drais; 
hier: Kontrolle und Austausch von Verkehrsschildern 
Vorlage: 1735/2018 

 
Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 22.10.2018 nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 9.1 Nachverdichtung in Drais 
 
Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 01.10.2018 in o. g. Angelegenheit nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis.
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Punkt 9.2 Warnbarken und Hinweisschilder im Bereich Daniel-Brendel-Straße/ 

Seminarstraße 
-Bericht Ortsvorsteher- 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass er in dieser Angelegenheit mit der Frau Beigeordneten Eder ein 
klärendes Gespräch führen wird und der Ortsbeirat eine entsprechende Antwort erhält.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.3 Grillplatz 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen das Schreiben der Verwaltung vom 05.11.2018, 
Az.: 67 66 00, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.4 Straßenübergang "An der alten Markthalle" 
 
Ein diesbezügliches Schreiben einer Bürgerin wird den Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis 
gegeben und wird als Anlage beigefügt. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird in diesem Zusammenhang darauf hingewiesen, dass 
auch der Belag des Überweges sehr dunkel und schlecht erkennbar ist. 
 
Im Hinblick auf größere Fahrzeuge wird das Anbringen von Pollern nicht für sinnvoll erachtet. 
Die Verwaltung wird gebeten, entsprechende Lösungsvorschläge zu erarbeiten und mit dem 
Vorsitzenden bzw. dem Ortsbeirat abzustimmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.5 Hinweise des Vorsitzenden 
 
Herr Solbach unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden Angelegenheiten: 
 
 Dreck weg - Tag 2019 am Samstag, 30.03.2019 und 

Junior Dreck weg - Woche vom 25. bis 30. März 2019 

 Grünrückschnitt während der Vegetationsruhe in den Wintermonaten 

 Projekt „BeSitzbare Stadt“ (Anlage) 

 Bautätigkeiten im Außenbereich des Caritas-Altenzentrums „Maria Königin“ 

 Einwohnerstatistik: aktuell sind im Ortsbezirk 3.149 Personen mit 
Haupt- und Nebenwohnsitz gemeldet. 

 Volkstrauertag am 18.11.2018 
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Punkt 9.6 Hinweise aus den Reihen des Ortsbeirates 
 
 Zum wiederholten Male wird darauf hingewiesen, dass der Belag über die Autobahnbrücke 

dringend sanierungsbedürftig ist. 
 

Der Vorsitzende befürchtet, dass erst im Rahmen des sechsspurigen Ausbaus 
eine Sanierung erfolgen wird. 
 

 Es sollten Wegweiser zur Kindertagesstätte aufgestellt werden. 
 

 Im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht müsste dringend der Grünbewuchs 
im Bereich des Parkplatzes „In den Obstanlagen / Ecke Carl-Zuckmayer-Str.“ 
zurückgeschnitten werden 
 

 Man bedankt sich bei der Verwaltung für die Auffrischung der Bodenmarkierungen 
im Ortsbezirk. 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Norbert Solbach gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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